

JOAQUIN MAUDOS

## Me Preocupa que en España se Forme un Oligopolio en la Banca

En conversación con ESTRATEGIA, el académico y doctor en ciencias económicas de la Universidad de Valencia, sostuvo que cuando Alemania comience a sufrir los efectos de la austeridad, relajará el tono impuesto a otros países.

—¿Pedirá España el rescate?

—España finalmente pedirá el rescate para intentar relajar la prima de riesgo pero, siempre y cuando se resuelvan las incógnitas sobre el rescate bancario, pues todavía está pendiente contar con los fondos para recapitalizar a los bancos españoles aprobados en el mes de julio. Guindos ha hablado de 35.000 millones de euros. Así, hasta que no se materialice este rescate, no se pedirá el siguiente. También es importante saber cuál será la condicionalidad, pero al final, el gobierno acabará pidiéndolo.

—¿Qué consecuencias tiene dilatar esta petición?

—Por ahora no muchas, porque esta misma semana se ha colocado deuda

pública y la demanda ha superado a la oferta y a una tasa de interés no muy elevada. No obstante, estamos en una prima de riesgo cercana a los 450 puntos básicos, por lo que financiar nuestro déficit público nos cuesta 4,5 puntos porcentuales más que a Alemania.

—Mariano Rajoy ha reiterado que España "ya ha pasado lo peor", ¿está de acuerdo?

—Dentro de las responsabilidades de un Presidente está infundir optimismo. Pero hay que ser realistas, el gobierno no puede mantener la perspectiva de una tasa de crecimiento en 2013 de -0,5%, cuando el consenso es que caiga el triple, llegando al -1,5%. Todavía no hemos superado la crisis ni mucho menos, cuesta mucho llegar a ver brotes verdes,



■ **CRITICA.** Maudos, quien es considerado una autoridad en estudios bancarios en España, señaló comprender el optimismo expresado por Mariano Rajoy, aunque cree necesario ser realistas, en referencia a las perspectivas económicas del gobierno.

aunque alguno hay. Por ejemplo, ya tenemos un pequeño superávit exterior, y eso es muy importante, nos permite reducir un poco la deuda. El principal problema de España es que tenemos un nivel de deuda muy grande, lo que preocupa a los inversores.

—Algunos señalan que en 2013 los bancos en el país se habrán reducido a una docena, ¿qué opina de ello?

—El proceso de concentración de bancos continua-

rá, pero ahora tenemos que fijarnos en las posibles repercusiones sobre la intensidad de la competencia. Me preocupa que, al final, haya un oligopolio. Alguien tendría que vigilar cuáles son las posibles consecuencias de las fusiones con la competencia bancaria en España.

—¿Es la flexibilización laboral que se está dando suficiente para recuperar el empleo?

—Ya hay una reforma laboral en marcha y, a

corto plazo, los economistas sabíamos que no iba a crear empleo, y que iba a incrementar la desocupación. Aún no hemos visto los frutos de la reforma, pero ya se verán.

—A su juicio, ¿cuál será el "modelo 2013" que experimentarán España y Europa?

—Los analistas esperan un crecimiento muy modesto para la zona de sólo 0,2%. Eso está condicionado por la crisis de deuda soberana. Resulta preocupante porque no se ha llegado, por ejemplo, a un acuerdo con respecto a Grecia. El FMI pide una

quita de la deuda, pero Europa no quiere quitas. La falta de unidad y de una hoja de ruta clara en la Unión Europea es lo que condiciona el crecimiento futuro de la zona, y por extensión, de España.

—¿Qué espera para Grecia?

—Estoy convencido de

que, por el bien de todos, acabará habiendo un acuerdo con Grecia. Ni a Grecia ni a la zona euro les interesa su salida del euro. Supondría un empobrecimiento brutal para el país y en Europa la banca tendría un problema serio de solvencia. Es muy importante también que se le rebajen las condiciones porque, si el país no crece, no puede devolver la deuda.

—¿Resurgirá la economía europea o entrará en período de estancamiento como Japón?

—Cuando países como Alemania o Francia empiecen a sufrir las consecuencias de la excesiva austeridad, pues los efectos de una política

fiscal contractiva están resultando mucho peor de lo esperado, relajarán el tono impuesto a otros países y eso es una buena noticia para la salida antes de la recesión.

Estoy convencido de que, por el bien de todos, acabará habiendo un acuerdo con Grecia.

año 2013

### + Más Equipamiento. + Más Diseño.

dile adiós a tu usado con las ventajas Difor

ALL NEW ESCAPE BONO \$680.000

**FordEscape S**

**AHORA \$12.990.000\***

171hp · consumo eficiente de combustible  
automática · full equipo

(\*) Incluye \$680.000 que se entrega para Ford Escape S 2.5l 4x2 a cliente, sólo si contrata financiamiento Forum.//Fotografía referencial.

SANTIAGO Las Condes 8744 (con Padre Hurtado)  
LA FLORIDA Autoplaza Mall Plaza Vespucio  
CONCEPCION Paicavi 1436 (Esq. Manuel Rodriguez)  
LOS ANGELES Longitudinal Sur Km 509  
PUERTO MONTT Panamericana Norte 161

**pagamos + más por tu auto usado**

Financiamiento a tu medida

**327 62 00**

mejores negocios